

Apunta como fórmulas la moción de censura o la solicitud de dimisión de Olarte

# El PSOE propiciará un cambio de Gobierno si no hay readscripción

Los dirigentes regionales del Partido Socialista Canario-PSOE aseguraron ayer que buscarán fórmulas para conseguir un cambio de Gobierno regional si el actual Ejecutivo no decreta durante el mes de septiembre la readscripción de los centros superio-

res al Rectorado más próximo en cumplimiento de lo dispuesto en la Ley de Reorganización Universitaria de Canarias (LRU-C). A tal fin, apuntaron ayer como fórmulas la moción de censura y la solicitud de dimisión de Lorenzo Olarte.

T.C.

Las Palmas de Gran Canaria

Esta afirmación fue realizada ayer durante una rueda de prensa por el portavoz de la Ejecutiva Regional del PSC-PSOE, Bernardo Navarro, después de que el secretario general del partido en Canarias, Jerónimo Saavedra, repitiera sus críticas al actual Ejecutivo, que en su opinión propicia un «grave deterioro» de las instituciones autonómicas al retrasar el desarrollo de la Ley de Reorganización. «Nosotros lo que queremos es que haya un Gobierno que cumpla la ley», señalaron ambos.

Navarro declaró que, «obviamente, la manera de conseguir ese cambio es presentar una moción de censura o pedir la dimisión del presidente del Gobierno». El portavoz socialista respondía así a la pregunta de si el propósito del Partido Socialista tiene alguna relación con las manifestaciones realizadas hace pocos días por el líder de Izquierda Canaria Unida (ICU), José Carlos Mauricio, en el sentido de intentar que se presente una moción de censura contra Olarte con el conflicto universitario como justificación.

Jerónimo Saavedra, que a su vuelta de las vacaciones ha sido especialmente duro al criticar el comportamiento del Ejecutivo ante la Ley de Reorganización, afirmó ayer que su partido no desecha, en todo caso, ningún mecanismo que pudiera desencadenar la caída y posterior sustitución del actual Gabinete. El dirigente socialista lo descartó siquiera el ofrecimiento de apoyo parlamentario a un Gobierno monocolor y minoritario, formado por uno de los actuales integrantes del Gabinete autonómico (CDS-AIC-PP), con tal de garantizar el desarrollo normativo y la ejecución de la Ley Universitaria.

El ex presidente del Ejecutivo reconoció, no obstante, que no le entusiasma la idea de simultanear una moción de censura contra Lorenzo Olarte con la campaña previa a las próximas elecciones generales, convocadas para el 29 de octu-



La Ejecutiva Regional socialista abordó el retraso en la ejecución de la Ley de Reorganización.

JUAN ANTONIO DE JUAN

bre.

Esta coincidencia se daría a la fuerza si el Partido Socialista llevara a cabo realmente la iniciativa señalada ayer, que en principio parece más una amenaza propia de la precampaña electoral que un proyecto firme. En todo caso, Saavedra reiteró que su partido está dispuesto a tomar todas las medidas «políticas y jurídicas» posibles ante el incumplimiento del mandato emanado del Parlamento de Canarias cuando éste ratificó la Ley de Reorganización, incluyendo entre ellas el requerimiento «sin complejos» a la Administración central para que actúe en el ámbito de sus competencias.

### Perder el tiempo

El líder socialista entiende que el actual Ejecutivo de centro-derecha «ha perdido unos meses importantes para tranquilizar a padres, alumnos y profesores» y disipar la «incertidumbre y preocupación» que el retraso de la readscripción provoca. «La responsabilidad recae hoy exclusivamente sobre

el Gobierno y ya no caben más dilaciones», apostilló.

Los socialistas consideran inútil, por otro lado, la petición presentada en el Cabildo de Gran Canaria por el CDS, que ha solicitado un pleno extraordinario para requerir la denuncia del convenio de integración del Colegio Universitario de Las Palmas (CULP) en la Universidad de La Laguna. «No conduce a nada y crearía una situación extraña», dijo ayer Saavedra, que estima más fácil la aprobación de un decreto que formalice la readscripción sin más preámbulos.

El dirigente socialista también expresó el total desacuerdo de su partido con la posibilidad de fraccionar en varias etapas el proceso de readscripción, posibilidad «que parece arrinconada» y que suscita el rechazo de los centros superiores afectados por la LRU-C.

### Aguas y Espacios Naturales

Los socialistas, por lo demás, comparan la situación planteada en torno a la Ley de Reorganización Universitaria con el ostracismo en que han

caído, durante el mandato del actual Gobierno, las leyes de Aguas y de Espacios Naturales aprobadas por el Pacto de Progreso durante la pasada legislatura autonómica.

Jerónimo Saavedra afirmó que los grupos parlamentarios de la oposición aún ignoran el contenido del anteproyecto de la nueva Ley de Aguas redactada por el Gobierno del Pacto Canario, que ha sido remitida para su estudio a los cabildos insulares, pero no a las fuerzas políticas representadas en la Cámara Legislativa regional.

El secretario regional del PSC-PSOE bromeó al comentar la posibilidad de que el Pacto Canario tenga que volver a prorrogar el aplazamiento a término de la primera Ley de Aguas de Canarias, cuya vigencia permanece suspendida, si las fuerzas de centro-derecha se muestran incapaces de aprobar una norma sustitutoria antes del 1 de abril de 1990.

«Todo esto demuestra, a juicio del dirigente socialista, «cuál es la voluntad de cumplimiento de las leyes que tiene este Gobierno».

Ante la indecisión universitaria

## Temor por la reacción de ATI en la campaña

T.C.

Las Palmas de G.C.

Destacados miembros del CDS confían en que la anticipación de las elecciones generales y la correspondiente campaña no compliquen el desarrollo de la Ley de Reorganización Universitaria de Canarias, cuya fase de ejecución más importante está todavía pendiente del decreto que el Gobierno regional ha de aprobar para formalizar la readscripción. «Esperemos que nadie tome este tema como estrella durante la campaña», dijo ayer uno de ellos.

Al igual que determinados sectores universitarios de Gran Canaria, algunos miembros del CDS temen la reacción del sector más duro de la Agrupación Ti-

nerfeña de Independientes (ATI), principal miembro de las Agrupaciones Independientes de Canarias (AIC), ante el incierto futuro del decreto de readscripción.

Como es sabido, un hombre de AIC, Enrique Fernández Caldas, es responsable de la Consejería de Educación, que ha soportado durante las últimas semanas la presión antireorganización que ejercen ciertos sectores tinerfeños, incluida la Universidad de La Laguna.

En este sentido, se teme que una reacción «chicharrerista» se impusiera a la inicial voluntad de desarrollo de la ley expresada por los dirigentes de AIC, teóricamente interesados en concluir de una vez la conflictiva situación universitaria.

### CENTRO DE ESTUDIOS DE LA ENERGIA SOLAR

#### CURSO DE CUALIFICACION PROFESIONAL

NUEVA EDICION ampliada y actualizada, conteniendo toda la información necesaria para especializarse en uno de los sectores con mayores expectativas de desarrollo.

Impartido en régimen de enseñanza a DISTANCIA, con metodología adaptada a las recomendaciones de la Comunidad Europea (\*) sobre educación técnico-profesional. El curso conduce a la obtención del DIPLOMA DE...

### PROYECTISTA INSTALADOR DE ENERGIA SOLAR

(Autorizado por el Ministerio de Educación y Ciencia, O.M. 26 III 89)

El curso está orientado a la formación técnica en las aplicaciones prácticas de esta forma limpia de la energía, y los únicos requisitos necesarios son: tener más de 18 años (sin límite de edad) y poseer, como mínimo, estudios a nivel de Bachiller Superior, BUP, Formación Profesional o equivalentes.

INFORMACION, PROGRAMAS E INSTANCIAS, por Correo a:  
CENSOLAR (Centro de Estudios de la Energía Solar)  
Avda. República Argentina, 1 - 41011 SEVILLA

(\*) Servicio concertado con todos los países de la CE.

**FUNERARIA LA SOLEDAD**  
SERVICIO PERMANENTE  
Canalejas, 36  
☎ 365568 - 365911 - 361732  
Proveedora de  
**SANTA LUCIA, S.A.**  
Compañía de Seguros

**POR SOLO 800 PESETAS m<sup>2</sup>/MES**  
**OFICINAS y LOCALES EN ALQUILER**  
Desde 100 a 350 m<sup>2</sup>  
**EN LANZAROTE**  
ORVI: ☎ 813554/813558

**VERANO'89**  
APARTAMENTOS EN EL CENTRO DE PLAYA DEL INGLÉS  
Teléfonos: 76 25 70  
76 25 78 / 76 25 74

*¡Arriba lo joven, abajo los precios!*



## MES DE LA HABITACION

*Juvenil*

Sólo durante este mes una gran colección de conjuntos juveniles están ofertados a unos precios especialmente bajos para que sus hijos los disfruten ya!

CONJUNTO PIVOT  
**76.400** pts.

**MUEBLES SAN FRANCISCO**

Pérez del Toro, 54 Tel. 24 42 43.  
Abierto los sábados por la tarde. ☑ Aparcamiento.